



C. JORGE ABRAHAM GONZÁLEZ ILESCAS
SECRETARIO DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA.
PRESENTE.

El suscrito Dip. Noé Doroteo Castillejos, Diputado Local de la LXV Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Oaxaca y Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 30 fracción XI de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado del Estado de Oaxaca y los artículos 81 fracción I y 136 fracción VII del Reglamento Interior del Congreso Libre y Soberano de Oaxaca, acompaño al presente, la efeméride:

“12 DE AGOSTO, DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD”

Solicitándole tenga a bien a darle el trámite correspondiente, lo anterior a efectos de que la misma sea inscrita e incorporada en el orden del día de la próxima sesión ordinaria.

Sin otro particular por el momento quedo de usted.

ATENTAMENTE

“EL RESPETO AL DERECHO AJENO, ES LA PAZ”

DIP. NOÉ DOROTEO CASTILLEJOS

Oaxaca de Juárez, Oaxaca a 07 de agosto de 2023.

H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
LXV LEGISLATURA

RECIBIDO
08 AGO. 2023
13:12
SECRETARIA DE SERVICIOS
PARLAMENTARIOS

H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
LXV LEGISLATURA

RECIBIDO
08 AGO. 2023
13:17 hrs
DIRECCION DE APOYO LEGISLATIVO

SOMOS CUASA Y HECHOS

Calle 14 Oriente # 1, Primer Nivel, Edificio Administrativo
San Raymundo Jalpan, Oaxaca. CP 71248.

951 502 02 00 Ext 2421
f i t j | Noé Doroteo



“12 DE AGOSTO, DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD”

Efeméride del Día Internacional de la Juventud

Fecha: 12 de agosto

1. Introducción

El Día Internacional de la Juventud, celebrado cada 12 de agosto, es una fecha de relevancia mundial que tiene como objetivo situar en primer plano y ante la comunidad internacional los problemas y desafíos que enfrentan los jóvenes en todo el mundo. Esta efeméride busca destacar el potencial de la juventud como socios indispensables en la construcción de una sociedad global más justa y sostenible.

2. Orígenes y Significado¹

El Día Internacional de la Juventud fue establecido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en 1999, con el propósito de aumentar la conciencia entre la población mundial sobre los asuntos que afectan a los jóvenes y la importancia de su participación activa en los procesos de toma de decisiones a nivel local, nacional e internacional.

El 12 de agosto fue la fecha elegida para esta celebración, en conmemoración a la aprobación del Programa de Acción Mundial para los Jóvenes por parte de la ONU el 12 de agosto de 1985. Dicho programa establecía 15 esferas prioritarias para el desarrollo y bienestar de los jóvenes, incluyendo la educación, el empleo, la salud y el medio ambiente.

Desde entonces, cada año se celebra el Día Internacional de la Juventud con un tema específico que busca abordar cuestiones relevantes para la juventud y promover la toma de conciencia sobre los desafíos que enfrentan. Los temas anteriores han incluido la solidaridad intergeneracional, la transformación de los

¹ UNESCO. (2018). Día internacional de la juventud. Disponible en: <https://es.unesco.org/events/dia-internacional-juventud> Consultado el día 05 de agosto de 2023).

SOMOS CUASA Y HECHOS

Calle 14 Oriente # 1, Primer Nivel, Edificio Administrativo
San Raymundo Jalpan, Oaxaca. CP 71248.



sistemas alimentarios y el compromiso de la juventud para la acción mundial, entre otros.

3. Importancia de la Juventud como Agentes de Cambio

La juventud representa una etapa crucial en la vida de cualquier persona, caracterizada por la energía, la creatividad y la capacidad de cuestionar el status quo. Son los jóvenes quienes están llamados a ser la fuerza del cambio en una nación, y su participación activa es esencial para el futuro de una sociedad. Por tanto, es fundamental que cuenten con las herramientas necesarias para desarrollar todo su potencial.

Sin embargo, los jóvenes también enfrentan diversos desafíos que pueden obstaculizar su pleno desarrollo. Aspectos como la falta de acceso a la educación, el desempleo, la exclusión social y la falta de representación política son algunos de los problemas que afectan a la juventud en todo el mundo.

El Día Internacional de la Juventud busca sensibilizar a la sociedad y a los gobiernos sobre estas problemáticas y promover el diálogo y la cooperación entre los jóvenes y las organizaciones gubernamentales y no gubernamentales. Se pretende fomentar políticas y programas que aborden las necesidades y aspiraciones de los jóvenes, así como brindarles oportunidades para participar activamente en la toma de decisiones y el desarrollo de sus comunidades.

4. Retos y Oportunidades²

La juventud tiene la gran oportunidad de desarrollar hábitos y habilidades que les acompañarán durante toda su vida. Es importante que vean esta etapa como una ventana de oportunidad única para empoderarse y construir un futuro prometedor.

² Gobierno de la República. (2021). 12 de agosto. Día internacional de la juventud. Disponible en: <https://www.gob.mx/pensionissste/articulos/12-de-agosto-dia-internacional-de-la-juventud-279393?idiom=es> (Consultado el día 05 de agosto de 2023).



Uno de los desafíos más significativos que enfrenta la juventud es la falta de educación financiera y la baja tasa de ahorro entre los jóvenes. Datos de la CONDUSEF revelan que 47 de cada 100 jóvenes no ahorran, y solo el 30% de la población joven tiene conocimientos sobre Educación Financiera. Esto destaca la necesidad de promover la Educación Financiera entre los jóvenes y brindarles las herramientas para tomar decisiones financieras responsables que les beneficien a lo largo de su vida.

Asimismo, la transición ecológica y la lucha contra la crisis climática presentan tanto retos como oportunidades para la juventud. La transición hacia un mundo más sostenible requiere el desarrollo de competencias ecológicas en la población, es decir, conocimientos y habilidades que permitan vivir y apoyar una sociedad sostenible y eficiente en el uso de los recursos.

En este sentido, la juventud necesita estar bien preparada en competencias ecológicas para enfrentar el actual escenario de cambio y contribuir a la creación de empleos sostenibles en el futuro. Se estima que la transición ecológica podría generar hasta 8.4 millones de puestos de trabajo para los jóvenes de aquí a 2030. Por tanto, es esencial promover la educación y formación en temas ambientales y sostenibles para que los jóvenes puedan desempeñar un papel activo en la construcción de un mundo más verde y respetuoso con el clima³.

5. Celebrando el Día Internacional de la Juventud

Cada año, el Día Internacional de la Juventud se celebra con diversos eventos, debates temáticos y campañas de información en todo el mundo. Estas actividades buscan lograr que tanto los Estados Miembros como el público en general comprendan las necesidades de los jóvenes y trabajen juntos para superar los desafíos que enfrentan.

³ ONU. (2023). Competencias ecológicas: Hacia un mundo más sostenible. Disponible en: <https://www.un.org/es/observances/youth-day> (Consultado el día 05 de agosto de 2023).



La participación activa de los jóvenes en estas conmemoraciones y en la sociedad en su conjunto es esencial para generar cambios positivos y construir un futuro más inclusivo y sostenible. Los jóvenes pueden hacer oír su voz y expresar sus preocupaciones, aspiraciones e ideas para impulsar el cambio positivo.

6. Conclusión

El Día Internacional de la Juventud es una efeméride de gran relevancia mundial que busca destacar la importancia de los jóvenes como agentes de cambio y sensibilizar a la sociedad sobre los desafíos y oportunidades que enfrentan. La juventud representa una fuerza transformadora capaz de generar impactos positivos en el mundo, pero también enfrenta diversos obstáculos que limitan su pleno desarrollo.

Es fundamental que los gobiernos, instituciones y la sociedad en general trabajen en conjunto para brindar a los jóvenes las oportunidades y herramientas necesarias para que puedan alcanzar su máximo potencial. La Educación Financiera, la formación en competencias ecológicas y el fomento de la participación activa en la toma de decisiones son algunas de las áreas clave para empoderar a la juventud y garantizar un futuro más prometedor y justo para todos.

En este Día Internacional de la Juventud, celebremos a los jóvenes como socios indispensables en la construcción de una sociedad más equitativa, sostenible e inclusiva. Su energía, creatividad y compromiso son fundamentales para enfrentar los desafíos actuales y construir un futuro mejor para las generaciones venideras.

SOMOS CUASA Y HECHOS

Calle 14 Oriente # 1, Primer Nivel, Edificio Administrativo
San Raymundo Jalpan, Oaxaca. CP 71248.